



Venerable  
**José María  
García Lahiguera**

Arzobispo

Fundador de la Congregación  
HH. Oblatas de Cristo Sacerdote

## Sentir con la Iglesia

“Yo soy Jesús, a quien tú persigues”. Esto quiere decir que formamos todos con Jesucristo un solo ser. Al recibir el bautismo, no es que entro a pertenecer a la Iglesia, sino que soy yo Iglesia. Parece que la Iglesia es algo o alguien distinto a mí: el Papa con los cardenales, obispos, curas... No. Esta “santa señora”, esta santa esposa de Cristo eres tú.

La Sagrada Escritura –que cada vez habéis de estar más enamorados de ella– narra la prisión de san Pedro (Hch 12). La Iglesia toda pedía por Pedro y obtuvo del Señor que fuera liberado por el ángel. Ya veis quien era la Iglesia

aquí: pues los pobres cristianos, medrosos, casi acurrucados, metidos en aquella casa donde fue Pedro al verse libre. No hay Iglesia abstracta, ajena a nosotros. La formamos, somos nosotros. Y con ella debemos vibrar, sentir, emocionarnos, gozarnos, entristecernos y tomar parte en todo lo que a ella atañe. Eso es sentir con la Iglesia. Es la “solicitud por todas las iglesias, como decía san Pablo. En la comunión de los santos, cuanto hacemos, oramos, sufrimos, nada, nada se pierde. Todo está influyendo en la Iglesia, porque está irradiándose, como espiritual aparato circulatorio, por todo el cuerpo místico de Cristo. ¡Adelante, pues! A hacer que esa Iglesia crezca cada vez más, sobre todo por nuestra santidad (J. M. García Lahiguera, *Plática*, 25 enero 1958).



## UN POCO DE HISTORIA

D. José María participó en el Concilio Vaticano II, primero como Obispo Auxiliar de Madrid, y luego como Obispo de Huelva. Intervino en el esquema sobre el ministerio y vida de los presbíteros, y al final propuso en el aula la institución de la Fiesta de Cristo Sacerdote en la Iglesia. Desde el primer día, trató de transmitir con todo entusiasmo su intensa vivencia conciliar:

«No podemos dejar de hablar de lo que vimos y oímos (Hch 4,20). Hemos visto la faz de la Iglesia Santa. Hemos visto el rostro de Cristo, resucitado y triunfante. El rostro de Cristo uno y múltiple; el rostro de Cristo encarnado en miles de ojos encendidos de emoción. Hemos visto a Cristo en el rostro paternal del Papa. En el rostro de miles de Obispos de toda la tierra. Rostros muchos cargados de años y fatigas con

señales, algunos, de persecución y cárcel. Hemos visto a la Iglesia, a Cristo, en la multitud de toda nación, de toda lengua, de toda raza que aclamaba al Sucesor de Pedro, que oraba en voz alta, que aplaudía a sus Obispos. Hemos visto al pequeño grano de mostaza hecho árbol gigantesco; la pequeña masa de fermento prendida en toda la tierra; hemos visto la red del Pescador llena, hasta romperse, de hombres. Hemos visto el milagro de Pentecostés en que todos, a pesar de sus lenguas y de sus razas, se entendían porque se amaban. Hoy 11 de Octubre de 1962 hemos visto el rostro del Señor. Por eso no podemos dejar de decir lo que hemos visto y oído».



José María García Lahiguera

Nota radiofónica, Roma 11 de Oct. de 1962.

## TESTIMONIO

El estilo de la santidad pastoral de D. José María consistió en querer mucho a la gente, a todos. Se le veía siempre muy pendiente de la persona con quien trataba, pero al mismo tiempo con un punto de referencia más allá. Nunca hablaba mal de nadie. Su característica humildad era capaz de vencer muchas

resistencias. Tenía muy claro que no somos nosotros con nuestras cualidades quienes dirigimos la marcha de la Iglesia, sino el Señor. Él confiaba en sus colaboradores. Cierto también es que tuvimos con él la máxima fidelidad. Sería conveniente que fuese adelante su proceso de beatificación. Hace falta que se presente ante la Iglesia como un modelo de gobernar, que es: queriendo mucho. Hace falta esto en la Iglesia.

Mons. José Gea Escolano †

(fue Obispo Auxiliar de D. José María en Valencia)

## GRACIAS COMUNICADAS



- A mi hermano Santiago le operaron de un cáncer de riñón, y creían que quizá habría que repetir la operación. Durante la semana de la Beatificación de Carlo Acutis, el Padre Felio Villarrubia organizó un Rosario y pedimos, entre otras intenciones, por él. Yo añadí personalmente: “también se lo pido a mi amigo

del cielo Monseñor García Lahiguera”. El 21 de diciembre de 2020 mi hermano recibió el buen diagnóstico “Limpio de malignidad”. El médico no daba crédito. Después de varias revisiones, todo sigue bien. Atribuyo el hecho a la intercesión de Monseñor García Lahiguera, a quien recé con mucho fervor por mi hermano.

T. F. de C. —Barcelona.

- Muy agradecida por concederme un favor muy importante para mi hija, que fue la renovación del contrato de trabajo. Por ese otros favores recibidos hago transferencia de donativo.

I. A. C., — Guadamur (Toledo)

- Deseo expresar mi gratitud por la concesión de una gracia personal que pedí por la intercesión de D. José María. Gracias, padre.

M. R. G.—Toledo

- En el año 2015, mi mujer Lorena y yo contrajimos cristiano matrimonio. En marzo de 2017, Lorena se quedó embarazada, pero meses después, espontáneamente, perdió a la criatura, lo que provocó en nosotros un profundo dolor. Un segundo pequeño también se perdió por el camino. El médico decía que el problema podía deberse a un mioma uterino de Lorena. Fue operada, pero pasaba el tiempo y no venían los hijos. Contamos nuestra desesperación a un sacerdote amigo, Javier Camaño, quien nos dio una estampa del padre José María y nos propuso rezar una novena pidiendo su intercesión. El último día de la novena decidimos hacer el test de embarazo y nuestra sorpresa fue cuando el “predictor” afirmó que ¡estaba embarazada! El 13 de junio de 2020 nació el pequeño Miquel. No tenemos ninguna duda que el padre D. José María ha intercedido por nosotros y por Miquel ante Dios. Desde entonces nuestra oración (ahora de acción de gracias) al padre D. José María no ha cesado.

Toni C.— Llíria  
(Valencia)



Plaza de San Pedro.

1970

## ORACIÓN

Para la devoción privada

Padre Santo, fuente de toda santidad, que te dignaste otorgar a tu fiel hijo José María la plenitud del sacerdocio, identificándolo así con Jesucristo, Sumo y Eterno Sacerdote: humildemente te rogamos ahora nos concedas la gracia que suplicamos, confiados en su eficaz intercesión, a fin de que un día la Iglesia, a la que tanto amó y sirvió con la entrega total de su vida, lo eleve al honor de los altares para gloria de tu nombre. Por Jesucristo Nuestro Señor. Amén.

Padrenuestro, Avemaría y Gloria

*De conformidad con los decretos de Urbano VIII, en nada se pretende prevenir el juicio de la Iglesia. Esta oración no tiene finalidad alguna de culto público.*

## RESEÑA BIOGRÁFICA

José M.<sup>a</sup> García Lahiguera nació en Fitero (Navarra - España) el 9 de marzo de 1903 y fue bautizado tres días después. Ingresó en el seminario de Tudela a los 10 años, y a los 12 pasó al de Madrid. Ordenado sacerdote el 29 de mayo de 1926, pronto fue reclamado para la dirección espiritual de los seminaristas. En 1938 fundó con la Madre M.<sup>a</sup> del Carmen Hidalgo de Caviades la Congregación de HH. Oblatas de Cristo Sacerdote, de vida contemplativa, que obtuvo la Aprobación Pontificia en 1967. Fue nombrado Obispo Auxiliar de Madrid en 1950; Obispo de Huelva en 1964; y Arzobispo de Valencia en 1969. Promotor de la Fiesta de Jesucristo Sumo y Eterno Sacerdote, en 1973 tuvo la alegría de verla introducida en el Calendario Litúrgico de España. Murió en Madrid, con fama de santidad, el 14 de julio de 1989. El Papa Benedicto XVI le declaró "Venerable" el día 27 de junio de 2011.



1965, al final del Concilio

## AGRADECIMIENTOS

**Alicante:** M<sup>a</sup> Dolores Ninoles. **Barcelona:** M<sup>a</sup> Lourdes Tristany - Teresa Fernández de Córdoba. - **Cáceres:** Pilar Gómez Moreno (Plasencia). **Castellón:** Primi Domingo. **Huelva:** José Rodríguez Vargas - Rocio Sevilla Corralejo. **Lugo:** M<sup>a</sup> Berta Peteira Insúa (Villalba). **Madrid:** Aurelia Álvarez - M<sup>a</sup> Concepción Vicente-Tutor - Araceli Martín - José Manuel Orozco - Juan Carlos García García - África Álvarez Espinosa - José Palacios López - M.<sup>a</sup> Luisa Muñoz de Santos - Familia Herrero - Manuel Martín Martín - Manuel López González. **Málaga:** Josefa Ruiz Pérez - Félix Marcos Medina. **Navarra:** María Pilar Falces Jiménez - Jesús Latorre Rupérez (Fitero) - Mercedes Remón Huarte (Fitero). **Segovia:** Máxima Alonso Barahona. **Toledo:** Rafael José Barrera - Marcelino Pena - M<sup>a</sup> Remedios Garrido - Isabel Arenas (Guadamur). **Valencia:** D. Enrique Giner Giner - Isabel Álvarez Belvis - Antonio Castellano. **Vizcaya:** Clarisas de Guemika - Dominicas Monasterio Sto. Domingo (Lekeitio).

Para comunicar gracias recibidas:

HH. Oblatas de Cristo Sacerdote C/. General Aranz, 22 - 28027 Madrid (España)  
[www.oblatasdecristosacerdote.com](http://www.oblatasdecristosacerdote.com)

Donativos: IBAN ES55 0075 7007 84 0606 127080